

# Hygiène du travail

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: **Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes**

Band (Jahr): **41 (1933)**

Heft 4

PDF erstellt am: **28.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-973697>

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

C'est ici qu'il faut parler de Jean-Jacques, ce grand garçon qui a l'air d'avoir huit ans au lieu de six. Jean-Jacques est le plus avancé de tous ses camarades et sait plus de choses que beaucoup d'enfants de l'école primaire. Pour lui «Mon premier livre» n'a plus de secrets et vous ne lui apprendrez pas combien font deux fois quinze, je vous assure. L'année dernière, il était plus turbulent que ses ainés et toujours prêt à faire quelque sottise. Maintenant que les «grands» sont partis, il est plus sage et l'on aime à regarder son visage aux yeux intelligents. Quelquefois, il prend la main de sa maîtresse et, sans rien dire, la serre fort contre lui; ou bien il y dépose, à la dérobée, un petit baiser...

Et cet après-midi là, Jean-Jacques a demandé:

— Maman, tu me donnes un sou pour aller à l'école?

Maman n'a pas refusé car il est rare que Jean-Jacques lui demande de l'argent. Elle a dit seulement:

— N'achète pas du chocolat, il fait trop chaud, prends plutôt un petit pain pour ta récréation.

En effet, il faisait chaud ce premier jour de printemps et, dans les vergers,

les poiriers ouvraient leurs fleurs blanches. Jean-Jacques, cependant, est monté tout d'un trait. Comme les devantures des boulangers étaient engageantes! Des petits pains, des croix en sucre, des sulettes multicolores donnaient envie d'entrer.

Mais Jean-Jacques n'a pas hésité une minute. Sans s'arrêter, il a passé devant les vitrines tentantes et, tout rouge d'avoir tant couru, il est arrivé à l'école avant ses camarades. Madame était seule dans la classe. Elle a dit:

— Comme tu arrives tôt! Jean-Jacques.

Jean-Jacques, alors, a ouvert sa petite main chaude et a dit joyeusement:

— Voilà, j'apporte deux sous pour les poupons, et il les a glissés vivement dans la petite boîte.

Un gros baiser a récompensé ce petit cœur généreux.

\*

Ne pourrait-on, dans le canton de Neuchâtel, faire quelque chose d'analogique en faveur de la *Pouponnière neu-châteloise* aux Brenets?

Sr Nelly Amstutz, directrice.

## Hygiène du travail.

Le rapport de l'inspectorat fédéral des fabriques constate avec satisfaction l'extension de la distribution de lait dans les fabriques. Il signale le cubage d'air souvent insuffisant des ateliers de couture. Les sièges à dossier pour ouvrières se rencontrent plus fréquemment. Est citée

en exemple la Maison de Roll à Choindez qui a énergiquement combattu l'alcoolisme dans son rayon en rachetant des patenttes d'auberges et en payant des primes aux aubergistes qui renoncent à la vente des liqueurs et eaux-de-vie.